
実施期間 ６月１８日～１１月２５日

秋田支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和６年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。



受講者の皆様、介護労働講習修了おめでとうございます。

これまで６ヶ月間の長い講習を修了するということは、皆さん一人ひとりが一生懸命努力した
成果であるとともに、一緒に学んだ仲間の存在が大きかったのではないかと思っております。
特に今年度は、過去最高の４２名の受講者をお迎えし、皆様のご協力のおかげで何とか本日の

修了式を迎えることができました。また、大人数にもかかわらず、全ての皆様が真面目で真摯に
授業に取り組んでいただいたと感じております。また、何らかの事情で休まれた方はその後れを
取り戻すため努力され、最後は多くの仲間の助け合いによるチームワークで見事に乗り切り、本
日、全ての方が無事、合格、修了までこぎつけたことは感慨もひとしおでなかったかと推測して
おります。
どうか皆様、この介護労働講習で学んだことを活かし、これから様々な職場に就職され、更に

新しい技術や知識を吸収するとともに、いろいろな対応を求められることもあると思いますが、
迷った時は周囲に相談したり、今回の仲間にも声をかけたりしながら仕事に励むとともに、当セ
ンターにも遠慮なくお声かけいただき、いつでもご相談に来ていただけたらと思っております。
また、それと合わせ修了者の皆様を対象に、令和４年度から「修了生ネットワーク」を立ち上

げ、登録されることにより、各種講習の情報や無料相談が可能なサービスを提供することとなっ
ておりますので、是非ご利用いただき、今後もますます、秋田県の介護分野等で活躍されること
を願いながら、皆様のご健康とご多幸を心からお祈り申し上げます。
合わせて、本日の修了を、センター職員一同、心よりお慶び申し上げるとともに、これからも

皆様を応援し続けます。
秋田支部長

修了者へ贈る言葉

修了おめでとうございます



医療的ケア演習

講 習 風 景



実践講習

実践講習

就職面接会

講 習 風 景



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

介護に対しての認識が１８０°
変わりました。基本的な考えや
介護の仕事の裾野の広さを学
んだ事は大変貴重な経験でした。

実際に現場でご活躍されている

講師の方々からご指導いただき
喜びの多い半年間でした。

経歴、年齢が様々な他の受講
者の方達と交流を深めることも大
切な思い出になりました。

講習に参加して、年齢関係
なく仲間と出逢えた事に感謝
しています。介護を学んで見
方が変わりました。活かせた
ら良いなと思います。

介護について全くわからな
いことだらけでしたが、講師
の方や講習の仲間の力を借
りて終えることが出来ました。
感謝します。

この講習を通じて、介護に対
する見方が大きく変化したこと
を実感しています。人間関係に
も新たな出会いが築け、とても
充実した毎日でした。ありがとう
ございました。

講師の方々の講義前の事前
準備や講義の組立、盛り上げ
がとても手厚く行われていて
熱意がひしひしと伝わりました。
６か月楽しく通えましたのも、

講師とセンター職員の皆さん
のおかげです。辛い時は連絡
します。本当にありがとうござ
いました。



就職先を訪ねて

小西 淳平さん

令和６年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

事業主さまから一言
社会福祉法人松寿会 特別養護老人ホーム松涛園

施設長補佐 佐藤由紀子

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

講習内容などについてのご感想は？

これから受講される方へメッセージをお願いします

普段の仕事ぶりはいかがですか？

これから受講される方へメッセージをお願いします

学んだことは沢山ありますが、特に印象に残っているのは生活支援技術の実技講習です。
私は体を動かすのが好きで歩行介助、移乗介助、更衣介助などの基礎を、同じ講習を受けてい
る方に利用者様の役割をやっていただき、学べたことが現在の仕事でも役立っています。
また、現場実習では実際にオムツ交換や入浴介助などを実践しました。初めは緊張で上手くできな
いことが多かったですが、施設職員と利用者の方々に助けてもらいながら良い経験ができました。

今現在の感想で言うと、正直とても疲れます。腰痛や筋肉痛に特に悩まされます。マイナスな事を言
いましたが、これは私が体を上手に使いこなせていないのが原因であり、先輩方に体の使い方を少し
ずつ学びながら日々を送っているので心配はいらないと思います。なお、私が勤めている施設は休みが
多いです。仕事とプライベートのバランスはしっかりとれると思います。

講習内容はとても充実したものでした。現場実習は感染症が落ち着いたらもっと長くてもよいと思いました。
実際に働く前の心構えは５日間の実習では足りません。
終盤に行っていただいた、腰痛予防ヨガとレクリエーションの講義はとても楽しいものでした。自身の体を守
るためにも体を動かすことの重要性を学べました。

講師やセンター職員の皆さんは優しい方ばかりで分からない事は丁寧に教えてくれます。また、講習を
共に学ぶ方々には介護経験者もいますが、畑違いの方も多く、いろんな話を聞くことができ、とても
充実した講習になると思います。私は国家資格を持っていないため、介護福祉士を目指せるこの介護労働
講習を受講できて本当によかったと思っています。

ご本人の介護の仕事に就いた感想では「疲れます」「腰痛や筋肉痛に悩まされます」とコメン
トしておりますが、そのような素振りは見せず、優しい笑顔で利用者さんと接しております。
物腰が柔らかく穏やかな口調で、利用者さんからも話を聞いてくれると好評です。
また、介護業務中も、分からないことや迷ったことがあれば聞いてくれるので、一緒に働きやす
いと同僚からも好評です。

当施設でも、介護労働講習を修了してから初めて介
護の現場で働く先輩方が、たくさんいらっしゃ
います。みなさん、全く異なる分野から介護の仕事
へ就いており、私たちとはまた違った視点で利用者
さんと接する様子に新鮮な気持ちにさせていただい
ております。不安もあると思いますが、一緒に介護
の仕事をしてみませんか。


